
N I I J I M A  G A K U E N
J U N I O R  C O L L E G E

2022.4.1 No.60     学報

発　行

新島学園短期大学 入試委員会
（高崎市昭和町53）

卒業式
３月16日、「2021年度卒業証書・学位記授与式」を本学にて行いました。



卒業生へのメッセージ1
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３月16日、「2021年度卒業証書・学位記授与式」を行いました。キャリアデザイン学科137名、コミュニティ
子ども学科36名の計173名が新たなスタートに期待を膨らませ巣立ちました。

　新島学園短期大学2021年度卒業生の皆さん、ご卒業おめ
でとうございます。皆さんが手にされた学位記は、それぞれの
学業を終えられた証であります。ここまでの努力を称え、心か
ら敬意を表したいと思います。本日はいつもとは違う、当たり
前でない学位授与式を縮小したかたちで開催することになっ
てしまいました。ご家族の皆様の立会いも制限し、皆さんを
本学から旅立たせることに対して苦しい思いで一杯です。た
だ、岩田学長を始め教職員が人生の節目を迎える皆さんのた
めに精一杯備えたこの時を共に憶え大切にしてもらえたらと
願います。
　皆さんが小学生だった時に起こった東日本大震災を始め、
新型コロナウィルス等々、経験したことが無い事柄が多く起こ
りました。私たちは呆然としてこれらの事実を受け止めること
しかできないまま、当たり前だった日々が実は違うということ
を再認識されているかと思います。
　最近私は勉強の目的とは「生きるため」ではないかと思って
います。生きるということは与えられた命が過去から未来に繋
がることです。今回いつも通りの卒業式を行うことができま
せんが、今この時を共に刻んでいくことは、後に私たち共通
の過去になります。そして、この特別な経験が未来に繋がり
ます。同じ過去を持つ者が未来を形作っていくことが出来る。
これはキリスト教の教えでも語られています。
　私はいつも皆さん一人ひとりの心と体の健康が守られます
よう祈っています。そして学びを通して生きる術を備えていく
ことが出来るように、皆さんの命を次の世代に繋げていけるよ
うに祈っています。

　卒業生の皆さん、皆さんのご卒業を心よりお祝いいたしま
す。皆さんが入学しました２０２０年度は、新型コロナウィルス
感染症の世界的流行という、予期せぬ事態が発生し、春学期
は遠隔授業という、これまで経験したことのない形での授業
の実施を余儀なくされました。学校側も大変でしたが、さまざ
まな環境の中、皆さん方はそれ以上に大変であったと思いま
す。また授業だけではなく、襄祭などのイベントも中止となって
しまいました。このような中での、勉強、部活動、就職や編入
に向けての皆さんの頑張りに、心から敬意を表します。 
　今回の新型コロナウィルス蔓延のように、皆さんのこれから
の人生においては、予期していない事態に遭遇するというこ
とは必ずあると思います。そのようなときに、それを災難と受
け止めるか、それとも、これも一つの成長の機会と捉えて、前
向きに取り組むかで、大きな違いが出てくることになります。
状況は変えることができませんが、皆さんの受け止め方は変
えることができます。どんなときにも、すべてを自分のプラス
に変えていこうという姿勢をもって、これからの人生を歩んで
いってください。
　人が持っている能力を十分に発揮することができないのは、
自分の心が限界を設定しているからだと言われています。さま
ざまな出来事に遭遇した時、自己の可能性を信じて、自分が進
みたいと思った道を進んでいってください。そのような意識、姿
勢が皆さんの能力を最大限に発揮させることになり、どんな壁
でも乗り越えることができると確信しています。皆さんの人生の
主役は、皆さん自身です。自分の幸せ、周りの人たちの幸せの
ため、どんな時でも希望を持って歩んで行ってください。
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大原スポーツ公務員専門学校／中央情報経理専門学校／大原簿記公務員専門学校／公立館林高等看護学院

卒業生答辞2
各学科代表者の答辞をご紹介します。

就職先

関東信越国税局〔2名〕／長野原町役場／下仁田町役場／しののめ信用金庫／ぐんまみらい信用組合／太陽誘電㈱〔12名〕
／和光工業㈱〔2名〕／まるか食品㈱／㈱モハラテクニカ／㈱朝倉ジャージー／ジェーシーボトリング㈱／㈱アルプスツール／

㈱ヤマダホールディングス〔2名〕／㈱ツルヤ〔2名〕／㈲富士薬局〔2名〕／㈱ケイ・ジー・テー〔2名〕／群馬トヨタ自動車㈱／ネッツトヨタ神奈川㈱／ネッツトヨタ多
摩㈱／㈱ビッグモーター／㈱トヨナガ／㈱はなまる／パナソニック㈱エレクトリックワークス社／㈱ギャレリア・ニズム／㈱ピーシーデポコーポレーション／㈱ヤオコー
／㈱タカラコーポレーション／埼玉北部ヤクルト販売㈱／㈱クスリのアオキ／太田物産㈱／乃が美はなれ／㈱ナブアシスト／マクロ㈱／㈱ギャラクシィ／㈱ SUMICA
／ NEXUS ㈱〔2名〕／（同）アパートメメントモリ／技研コンサル㈱／㈱シナリオテクノロジーミカガミ／ALSOK群馬㈱／国際警備㈱／関越交通㈱／日本梱包運輸
倉庫㈱／はぐくみ農業協同組合／東京ガスパイプネットワーク㈱／野中歯科医院／㈱松商／㈱駐車場をさがせ

児童養護施設フランシスコの町〔2名〕／児童発達支援センターつくし園／まつやま保育園グループ／成田山保育園〔2名〕／
天王保育園／児童養護施設さんあい／くすのき歯科・矯正歯科／社会福祉法人前橋あそか会／のぞみ保育園／児童発達支

援センターれいんぼ～／児童養護施設愛成園／中栗須こども園／慈教幼稚園／榛名愛育幼稚園／富岡ひばり第二こども園／桜こども園たかせ／ベルコートみどり岡
／はちの木こども園／明星幼稚園／とみおかこども園〔2名〕／山名双葉こども園／安中二葉幼稚園／元景幼稚園／中居幼稚園〔2名〕／東部文化幼稚園／ SuruSu
上陽こども園／明和幼稚園／みどり幼稚園／玉村町役場／まるか食品㈱／倶楽部 我山

2022年３月22日現在

キャリアデザイン学科

コミュニティ子ども学科

合格実績

群馬大学 社会情報学部 社会情報学科〔12名〕／高崎経済大学 地域政策学部 地域政策学科〔13名〕／群馬県立女子大学 文学部 英米文化学科／群
馬県立女子大学 文学部 総合教養学科／富山大学 経済学部 経営法学科／都留文科大学 文学部 国文学科／同志社大学 神学部 神学科／同志社大

学 経済学部 経済学科／法政大学 キャリアデザイン学部 キャリアデザイン学科〔2名〕／東京経済大学 コミュニケーション学部 コミュニケーション学科／東京経済
大学 経営学部 流通マーケティング学科／日本大学 経済学部 経済学科／京都外国語大学 外国語学部 英米語学科／東洋英和女学院大学 人間科学部 人間科学科
／跡見学園女子大学 文学部 人文学科／東京通信大学 情報マネジメント学部 情報マネジメント学科／東京福祉大学 社会福祉学部 社会福祉学科／埼玉工業大学 
工学部 生命環境化学科／高崎商科大学 商学部 経営学科／共立女子大学 文芸学部 文芸学科／杏林大学 総合政策学部 総合政策学科／聖学院大学 人文学部 欧米
文化学科／関東学院大学 国際文化学部 比較文化学科／関東学院大学 人間共生学部 共生デザイン学科／大阪経済法科大学 法学部 法律学科／関東学園大学 経済
学部 経済学科／放送大学 教養学部 教養学科

2022年３月22日現在

キャリアデザイン学科

　振り返れば、様々な思いを胸に抱きなが
ら臨んだ入学式から、二年の月日が流れま
した。一年生の春学期は、新しい環境での

学生生活という不安に加え、通学ができないという状況にさら
なる不安を感じていました。しかし、先生方がオンラインの授
業について試行錯誤してくださったおかげで、確実に学びを深
めていくことができました。また、秋学期には対面授業が再開
し、春学期の時に感じた一人で学ぶことの辛さが軽減された
ことを覚えています。二年生では、進路実現に向けての動きが
本格的にスタートしました。希望進路への合格という目標に向
かって、ひたすら努力する日々はとても辛いものでしたが、自
分なりの道を切り開くことができました。
　一緒に乗り越えようと励まし合った仲間、親身に相談に乗っ
てくださった先生方に心より感謝申し上げます。新島学園短期
大学での二年間で得たかけがえのない経験は、これからの私
たちにとって大きな財産となります。このことを糧にし、移り変
わりの激しい現代社会に立ち向かい、着実に歩んでいこうと思
います。

　振り返れば二年前、不安と期待を胸に入
学式を迎えたことを、昨日のことのように思
い出します。社会に貢献できる仕事をした

い、やりたいと思ったことは、悔いが残らぬよう挑戦し続けた
いという思いから、入学して参りました。
　入学早々、新型コロナウイルス対策により、慣れない環境に
戸惑いましたが、素晴らしい先生方に恵まれ、実りある学びを
得る事が出来ました。社会経験のある私は、クラスの仲間との
年齢の差から学生生活に不安がありました。しかし、クラスの
皆は、年の差を感じさせないほど仲良く接してくれ、実習や課
題作成など、共に励まし合いながら、充実した学生生活を送る
ことが出来ました。
　二年間で、私たちは、保育者として必要な知識やスキルを得
ると同時に、人間形成の基礎を培う保育者としての責任感と
使命感を強く感じました。何より、保育の専門的な知識に留ま
らず、人生で大切なことに沢山気づいた日々は、かけがえのな
い財産となりました。この二年間で得た沢山の学びを大切し、
社会に貢献することをここに決意致します。

キャリアデザイン学科
卒業生代表  小野 樹乃香

コミュニティ子ども学科
卒業生代表  生方 孝枝

編入学

専門学校
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襄祭3
12月18日、 “再起聖祭～730日越しに魅せます 襄の本気～”をテーマとした第39回襄祭が行われました。

キャリアデザイン学科  ２年  井上 大生

　昨年はコロナで中止となり、文化祭経験のある
学生がいませんでした。また、リモートと対面の
ハイブリッド開催となり、不安な状態から準備が
始まりました。自分の不手際もあり、なかなか上手
く準備が進まないこともありました。そんな中でも

実行委員一人ひとりが個々の力を存分に発揮し、協力し合い、無事に文化祭
が行うことができました。YouTube配信や当日プログラムも盛り上がり、沢
山の「よかった」という声をいただきました。この声を頂いた時には、今まで
頑張ってよかったと感じ大きな達成感に溢れました。

キャンドルライト・サービス4
12月18日、 礼拝室にてキャンドルライト・サービスが行われました。

キャリアデザイン学科  １年  長島 侑以

　私は今まで新島襄という人物を幸運に恵まれた
人だというイメージを持っていました。確かに彼
は幸運に恵まれてはいましたが、簡単な道のりで
はなく「狭き門」を通った生涯であったということ
が奨励で印象的でした。つまり新島は苦難といえ

る狭き門を見いだし、くぐり抜けたからこそ彼の人生は神とともにある幸運
に恵まれたということです。いま私は目標に向かって新島学園で学んでいる
わけですが、私も私の目標を実現できるよう、狭き門に身を投じられたらと
思います。

入室時の演奏の様子 宗教主任からのクリスマスメッセージ 学生による聖書の朗読

新島襄召天記念礼拝 祈祷会5
１月18日、 新島襄召天記念礼拝、同志社大学 木谷佳楠先生「狭い門から」
１月21日、 新島襄召天記念祈祷会が行われました。
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産学官連携の取り組みをご紹介します。

各種コンテスト等 参加報告6

キャリアデザイン学科  ２年  濱野 凛・増田 崚佑

　特別賞であるカロエ賞をいただきました。
　アイデアが定まらず悩むこともありましたが、二人で一緒に考える
うちに、保護猫というアイデアが浮かび、「空き家を使った保護猫カ
フェ」をテーマにしました。急増したペット需要と飼育放棄や、空き
家問題の解決という点が評価されたのだと思います。この経験を通
して、柔軟な発想や、プレゼンテーション能力が身につきました。

キャリアデザイン学科  ２年  坂爪 愛美

　今回、みどり市の新たな商品を開発するため、実際にみどり市に行ってき
ました。その中で、自然の豊かさや野菜やうどん、鉄道などたくさんの魅力
を発見しました。その魅力を生かした商品を開発するのは難しかったけれど、
群馬にはこんなに素敵な町があることをこの取り組みを通して知ることがで
きました。

キャリアデザイン学科  １年  宮澤 舞

キャリアデザイン学科  ２年  山田 果穂

　私達は、上信地域の絹産業発展に和田英が果たした役割について取り上
げるために、和田英の遺した「富岡日記」を読み解き、実際に富岡製糸場や
彼女の出身地てある長野へ赴きました。彼女の活躍を知れば知るほど魅入ら
れ、調査の面白さを学び、自らの研究意欲を伸ばす最高の機会でした。

　私たちは草津の地域活性化案を出すために、地域活性化について学びま
した。その後、現地調査をし、観光協会の方からも詳しい情報を教えて頂き
ました。それらを参考にしながら、観光客集客のためにできることをテーマ
に案を出しました。今回の学びを通して鍛えられた問題解決能力を今後も生
かしたいです。

たかしん ビジネスプラン・コンテスト2021 キャリアデザイン学科  ２年  沼 恵里花・深野 帆香

　ビジネスプランコンテストへの参加は、非常に貴重な経験となりま
した。まず、ビジネスプラン「すきまファーム」を考える上で、ただの
ボランティアではなく、どうすればビジネスとして成り立つのかとい
うことが一番苦戦しました。しかし、多くの方にアドバイスを頂いた
お蔭で入賞することができました。そして最後まで頑張れたのは、何
よりも互いの存在があったからです。不安や緊張もありましたが、無
事にやり遂げたことで自信に繋がり、成長できたと思います。

高崎商科大学 第20回ビジネスアイデアコンテスト

社会連携プロジェクト（みどり市商工会）

シルクカントリー群馬プロジェクト実行委員会主催
絹ラボ（おエイちゃんプロジェクト）

市内私立大学・短期大学連携事例発表会
（草津町観光協会）

沼 恵里花 深野 帆香

濱野 凛（左）、増田 崚佑（右）
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コミュニティ子ども学科の１年生が保育実習を行いました。

保育実習報告7

コミュニティ子ども学科  １年  片桐 里菜

　保育園実習では3歳未満児との関わりが初めてだったので緊張しまし
たが、積極的に声掛けをして関わることで子ども達との距離が近くなるこ
とができました。
　進級前のこの時期は、子ども達が自分でできることを増やすために、見
守るなどそれぞれの子どもに合わせた援助をしていることを学びました。

キャリアデザイン学科、コミュニティ子ども学科それぞれの活動をご紹介します。

高大連携事業活動報告9

吉井高校の3年生が本学の授業を体験しました 伊勢崎興陽高校の2年生が園でふれあい保育を体験しました

　福島ゼミは、卒業研究発表会に向け
てゼミの時間を使い和太鼓の練習をし
ています。全員が初心者で、初めは慣
れない和太鼓に苦戦していました。し
かし、練習を重ねる毎に、少しずつ上達
していき、卒業研究発表会では堂 と々
演奏することができました。初めは辛い
と思っていた和太鼓ですが、今では大
好きになりました。

コミュニティ子ども学科の２年生が卒業研究発表会で２年間の集大成を発表しました。

コミュニティ子ども学科 卒業研究発表会8

コミュニティ子ども学科
２年  関 裕南

　私はゼミ活動で性やLGBTについて
学びました。ゼミ活動では、１人１冊の
本を読み、学んだことを伝え合いまし
た。友達の学びを聞くことにより一層詳
しく学ぶことができたのではないかと
思います。卒業研究発表ではゼミ活動
で学んだLGBTについて仲間と共に発
表を行いました。

コミュニティ子ども学科
２年  藤岡 月渚

　２年間のゼミは私にとって学びを更
に深められる活動でした。私は、ゼミ活
動を通して興味を持った「子どものうた」
について研究しました。そこで得たこと
は実際に保育士の知識として役立つも
のであるため、就職後も活かしたいと
思います。発表会では実演やポスターな
どで発表が行われ、興味が湧く内容が
多く、とても充実した時間でした。

コミュニティ子ども学科
２年  佐俣 日奈子

認定こども園ぐんま幼稚園
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希望する進路を実現した学生の声を紹介します。

進路報告10

2022年３月をもって４名の教職員が退職されました。今後のご活躍を心よりお祈り申し上げます。

退職教職員の紹介11

関東信越国税局 内定 玉村町役場 内定

　私は、家族などの身近な人が公務員として働いていたことが
きっかけで目指し始めました。一次試験は学力試験、作文試
験、適性試験で二次試験は面接試験でした。一次試験は、量
かつ質を意識して勉強を進めました。二次試験では、面接試験
であったためキャリアセンターの先生方に面接カードの添削や
面接練習をしていただきました。試験前に相談に乗ってくれたり
応援してくれた先生、家族、友人には感謝しかないです。これか
らも感謝の気持ちを忘れずに頑張っていきたいと思います。

　私は就職してからも長く働き続けていきたいと思い、給料や
勤務時間が安定しており、福利厚生が充実している公立保育
士に魅力を感じました。公立保育士になるためには教養試験
の勉強が欠かせなかったため、教養試験の勉強を学業や実習
と両立しながら日々努力を重ねていきました。また、実技試験
もあったためピアノや絵本の読み聞かせを学校の先生方にご
指導いただきました。就職活動では先生方にたくさん支えてい
ただきました。

キャリアデザイン学科
２年  角田 志織

コミュニティ子ども学科
２年  加藤 百花

富山大学経済学部 合格 社会福祉法人鉢の木会
はちの木こども園 内定

　編入学試験を目指した大きな理由は、学びたい分野を明確
にしてから大学へ進学したいと考えたからです。私は、学びた
い分野がなかなか定まりませんでした。そこで、いくつかの学
問を履修し、その中で自分が学びを深めたい分野の大学に編
入を目指せる新島短大に魅力を感じ、新島短大で編入を目指
したいと思いました。入学後は、ゼミの先生に面接練習、英語、
小論文、専門科目の添削や指導をしていただき、その他の時
間は学校の空き教室で勉強をして合格することができました。

　私がはちの木こども園に就職を決めたきっかけは、はちの
木こども園の園長先生の講義を受けたことでした。初めて講
義を受けた時、保育内容に興味を持ち、講義の翌日、キャリア
センターの方や先生方に相談に行き、園に見学希望の電話を
しました。園の見学後、この園で働きたいと思い、すぐ求人に
応募をしました。私が希望の園に就職することができたのは、
行動力と学校の方々の支えがあったからだと思います。心より
感謝致します。

キャリアデザイン学科
２年  登坂 侑司

コミュニティ子ども学科
２年  黛 裕美

● キャリアデザイン学科 専任講師　野口 聡
● コミュニティ子ども学科 准教授　山田 一典

● コミュニティ子ども学科 専任講師　小菅 ゆみ
● 事務長　青木 加奈子

本学では、卒業生の就職先を対象に、社会で必要とされる能力などを項目別に評価していただく外
部評価アンケートを実施しており、高評価をいただいております。外部からの客観的な評価やご意
見を基に、進路支援の充実を図っています。

外部評価アンケート
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さくらももこ『ちびまる子ちゃん』は国
内外を問わず人気を博している作品で
ある。本書はこの作品に描かれる日本
社会について地理学・観光社会学・比
較文学・文化研究・近現代史・音楽・
被服学・薬学・中国研究・タイ研究の
専門家が執筆したものである。第１章では、「場」の意義と

〈まる子〉をはじめとするキャラクターの多様性について分
析・考察を行った。

第2章「行政学の誕生と発展」では担
当箇所の第1節でドイツ官房学につい
て触れ、第2節ではアメリカ行政学の
展開について説明した。第5章「行政
責任と行政統制」では行政をいかに統
制し、国民に対してどのように責任を
担保させるかが大きな課題であるとし、行政統制の分類や
具体的な統制手段を見ながら、行政責任と行政統制につ
いての知識を得ることを目的とした。

新島短大   検 索welcome to にいたん
― 広報室だより ―

2022年度 オープンキャンパス お問い合わせ  027-326-1155（入学・キャリアセンター）

学生による学科紹介、模擬授業、キャンパスツアーのほか、個別相談にも応じます。

● ５月15日（日）
● ５月28日（土）
● ６月12日（日）

● ６月25日（土）
● ７月16日（土）
● ８月11日（木）

「行政学」

文眞堂
2021年10月刊
336頁

「ちびまる子ちゃんの社会学」

古今書院
2021年11月刊
222頁

友原 嘉彦  編西岡 晋・廣川 嘉裕  編著

　新島短期大学の良さや魅力を分
かりやすく、たくさんの人に伝えてい
きたいです。実際に通い、分かることが
出来た新短の良さをオープンキャンパスに来てくださった
方々に伝え、1人でも多く新短で学びたいと思ってもらえる
よう、周りのメンバーと協力し合い、楽しみながら頑張って
いきます！！

キャリアデザイン学科 １年  
中川 寧々

学生広報スタッフのコメント

新短には、オープンキャンパスや学校見学など様々なところで活躍する学生スタッフがいます。新短が大好きで、魅
力をたくさんの人に知ってもらいたい！！ という熱い思いを持ったスタッフ２人のコメントです。

　新島学園短期大学の魅力は勿論、
コミュニティ子ども学科の魅力や、保
育を学ぶことの魅力を少しでも多く伝え
られたらと思います。充実した授業や実習、楽しいキャン
パスライフから得た学びや体験を活かし、保育者の卵の私
たちらしい楽しいオープンキャンパスをお届けできるよう、
精一杯頑張ります！

コミュニティ子ども学科 １年  
新井 ほのか

堀田 学

● 10月17日（月）〜21日（金）
開催時間：16:30〜18:00

● ８月27日（土）
● ９月24日（土）

三成 清香

教員業績紹介 本学教員による著書をご紹介します。

8


